
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 1/2020 am 04.06.2020 um 19:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle ab 1910 Uhr J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 

 
Von der Verwaltung: 
 
Oberamtsrat Wilhelm Steffens  bis 2005 Uhr V A 

 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 12.12.2019  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Haushalt 2020 2020/080 

 
6. Bericht Kläranlage Krukow  

 
7. Notstromaggregat Dörphus  

 
8. Einwohnerfragestunde  

 
10. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter und die Zuhörer sowie 
Herrn Steffens von der Amtsverwaltung. Er stellte fest, dass zur Sitzung form- und fristge-
recht eingeladen und die Tagesordnung in den Medien bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
3. Niederschrift vom 12.12.2019  

 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Der Neujahrsempfang der Gemeinde Gülzow fand am 10.01.2020 in der Schützen-
halle statt. Bürgermeister aus den umliegenden Gemeinden waren dazu eingeladen. 

 Am 15.01.2020 fand die Versammlung der Kita Gülzow statt. Z. Zt. besuchen 8 Kin-
der aus Krukow die Kita. Am 30.08.2020 besteht diese 25 Jahre. Es ist eine Jubilä-
umsfeier geplant. 

 24.01.2020 Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr. 

 Am 07.02.2020 wurde Inge Brackmann anlässlich ihres 85. Geburtstages ein Prä-
sentkorb überreicht. 

 Die BGM-Dienstversammlung in Lauenburg fand am 13.02.2020 statt. Themen: Die 
Kanalüberprüfung (alle 10 Jahre) ist 2022 fällig, (Vorschrift jedoch noch kein Gesetz); 
bis 2021 müssten die Kanalleitungen auf den Privatgrundstücken von den Eigentü-
mern geprüft werden – noch abwarten und diese Prüfung evtl. im Verband mit ande-
ren Gemeinden beauftragen; Der Kreis bezuschusst den Kauf von Notstromaggrega-
ten für die Gemeinden mit 6000,00 €. (siehe TOP 7); Die Haushaltsplanung für 2020 
kann ab Mai 2020 aufgestellt werden, Frau Reimers ist noch auf Fortbildung. 

 Margret Hümpel bekam am 18.02.2020 anlässlich des 85. Geburtstages ein Präsent-
korb überreicht,  

 Ebenso Bernhard Wieck zum 75. am 07.03.2020 

 Das Fachwerk am Bushäuschen (Bhf. 13) wurde von Jendrik Voß, Andreas Ohle, 
Steffen Ohle, Marek Voß und Christoph Basedau am 07.03.2020 aufgestellt. Dank an 
alle für die Arbeit in Eigenregie. 

 Der Frühjahrsputz am 16.03.2020 und weitere Veranstaltungen mussten/müssen we-
gen Corona ausfallen. 

 3 Stieleichen wurden am 21.03.2020 im Bohnenbusch von Alexander Sens, Lukas 
Steinhauer, Julian Radünz und Andreas Ohle gepflanzt.  

 GV Basedau und Bgm. Ohle haben am 25.03.2020 die Hecke an der Anschlussstre-
cke geschnitten und verschiedene Weglöcher mit Promenadenkies aufgefüllt. 

 Bgm. Ohle hat 20 m Zaun am Klärteich erneuert. 

 Die Fa. Brunswiek aus Schnakenbek hat das Fachwerk am Bushäuschen Bhf. 13 neu 
ausgemauert mit Vollklinkersteinen. Kosten: Fachwerk Eiche = 1062,00 €, Maurerar-
beiten 5157,00 €. 

 Am 11.04.2020 gab es einen Feuerwehreinsatz bei Jörg Bahr. 2 Rundballen und ein 
Bretterstapel haben gebrannt.  
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 Am 22.04.2020 wurden die Grünflächen am Ehrenmal, Dorfplatz und rund um das 
Dörphus von Fa. Pehmöller gemäht, Kosten: 416,00 € 

 Das Bushäuschen (Bhf. 13) hat seit dem 30.04.2020 eine Sitzbank, diese wurde von 
Andreas Ohle eingebaut. 

 Otto Schlottmann wurde am 17.05.20 85 Jahre alt, auch hier Übergabe eines Prä-
sentkorbes 

 Der TSV Gülzow wird in diesem Jahr 100 Jahre, die Jubiläumsfeier wird wegen 
Corona auf 2021 verschoben; ebenso das Apfel- und Kartoffelfest. 

 Der Zuschussantrag für das Gemeindestraßenprogramm 2020 wurde abgelehnt, 
neuer Antrag wird im Herbst eingereicht. 

 Die Fa. Wildglück aus Schnakenbek hat am 31.05.2020 vor der Werkstatt Kabbe 
Wurst und Burger verkauft, dies wurde von den Krukowern und anderen Bürgern gut 
angenommen. 

 Am 18.06.2020 tagt der Schulzweckverband Gülzow – Abwicklung des Verkaufes der 
Schule. Die Gemeinde Krukow bekommt aus dem Verkauf 42.900,00 € erstattet. 

 
 
5. Haushalt 2020  

 
Herr Steffens von der Amtsverwaltung stellte den Haushalt 2020 vor. Stichpunktartig wurde 
dieser erläutert. Der Plan wurde noch vor Corona erstellt und muss in einigen Punkten nach-
gearbeitet werden. Z. B. Kita-Beiträge werden ab 2024 zentralisiert, Steuerentlastungen etc. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die anliegende Haushaltssatzung nebst Ergebnis- und 
Finanzplan für das Haushaltsjahr 2020 zu erlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
6. Bericht Kläranlage Krukow  

 
Proben aus den Klärteichen werden jetzt alle 2 Monate gezogen. Zuletzt war der PH Wert 
leicht erhöht (zu wenig Regenwasser). Der 1. Teich wurde 2013 entschlammt. Eine an die 
Kläranlage angrenzende Ackerfläche soll im Herbst als Wald aufgeforstet werden. Es be-
steht die Möglichkeit auf diese Fläche vorher noch Klärschlamm aufzubringen. Es soll kurz-
fristig die Schlammtiefe vom Teich zwei und drei ermittelt werden, damit diese, wenn nötig, 
noch zum Herbst entschlammt werden können. Eine Entschlammung in den kommenden 
Jahren wäre wesentlich aufwendiger, da der Schlamm dann getrocknet, abgefahren und in 
Stapelfeld verbrannt werden müsste. 
 
 
7. Notstromaggregat Dörphus  

 
Der Landrat hat ein Programm aufgelegt – Notstromaggregate für die Gemeinden, sollte es 
zu längerfristigen Stromausfällen kommen. Damit wäre der Einsatz der Freiwilligen Feuer-
wehren gesichert. Außerdem ist angedacht – die Bürger könnten sich in den Gemeinschafts-
räumen aufhalten, wenn erforderlich. Außerdem könnten die Straßenlaternen mit einbezogen 
werden. Der Kreis bezuschusst ein solches Aggregat mit bis zu 6000,00 € incl. Kanister mit 
Diesel als Vorrat. Auslöser war der 3stündige Stromausfall in Lütau im Dezember 2019. 
 
Die Amtsgemeinde regt an, diese Geräte für alle Gemeinden bei einer Firma zu bestellen. 
 
Nach längerer Diskussion einigten sich die GV einstimmig dafür, sich darum zu bewerben. 
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Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Einwohnerfragestunde  

 
Frau Weidner bedankte sich bei der Feuerwehr für deren Einkaufshilfe zu Anfang der Corona 
Krise. 
 
 
10. Anfragen und Mitteilungen  

 

 Das Amt erwägt für alle Gemeindevertreter Tabletts anzuschaffen. Diese dürften dann 

nur in Verbindung mit Gemeindevertretersitzungen benutzt werden. Darauf würden dann 

die Einladungen, Protokolle, Haushalt etc. gespeichert werden.  

 

Während der Sitzungen würde mit Beamer bearbeitet und Aufzeichnungen könnten die 

GV direkt auf ihrem Tablett speichern. 

 

Die GV diskutierten angeregt die Vor- und Nachteile. Da keine regelmäßigen Sitzungen 

im Jahr stattfinden, würde das Tablett dann evtl. monatelang unbenutzt liegen und ka-

puttgehen. 

 

Die Gemeindevertreter entschieden sich gegen den Einsatz eines solchen Tabletts. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 Ein zusätzlicher Tisch für das Gemeinschaftshaus soll angeschafft werden; 

 Der Schriftzug – Dörphus – GV Wieck wird sich darum kümmern. Es sollen große Buch-

staben in Edelstahloptik sein.  

 Bgm. Ohle regte an, die noch vorhandenen Löcher in verschiedenen Gemeindewegen 

mit Lehmkies in Eigenregie aufzufüllen. 

 Wipptier am Dorfteich – Versicherungsfrage? 

 Stromkastenbemalung: der Ausschuss hat sich im März auf die Anzahl der Stromkästen 

und deren Motive geeinigt. 

Die Fa. Siebdraht hat ein Angebot unterbreitet. Noch klären: wie sauber müssen die Käs-

ten vor der Bemalung sein, mit welchen Mitteln müssen sie gesäubert werden. Die Stadt-

werke würden auch kaputte Kästen ersetzen. 

 Die Freiwillige Feuerwehr darf in der jetzigen Zeit mit 8 Leuten üben. Der Wehrführer 

spricht für die angesetzten Übungen gezielt die Personen an. Bis 31.08.2020 sind keine 

Veranstaltungen erlaubt. 

 GV Basedau sprach ein Spülbecken an (Benutzung früher auf Dorfveranstaltungen) was 

damit geschehen soll. GV R. Ohle kümmert sich darum, evtl. kann Frau Hümpel es ge-

brauchen. 

 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


